

## ¡Españoles! ¡Viva el Jefe del Estado español, general Franco!

# La Junta de Defensa Nacional ha nombrado Jefe del Estado español y general Jefe de los Ejércitos de Operaciones al ilustre patriota don Francisco Franco Bahamonde

Las vanguardias de las fuerzas nacionales se encuentran a cincuenta y ocho kilómetros de Madrid. - En Vizcaya continúan las brillantes operaciones estrechándose el cerco a Bilbao. - El general Franco concede la laureada de San Fernando al coronel Moscardó y la laureada colectiva a todos los defensores del Alcázar. - Ha sido hundido por los barcos nacionales el navío pirata «Almirante Ferrandiz»,

### Bienvenido seas, coronel

Bienvenido seas a Ceuta, coronel. No podemos saludarte con palabras a la altura de tu gran espíritu, que es llama de pasión española, forja también, cumbre cimera de la raza. Pero en nuestro saludo sencillo, va toda la emoción de quienes se posturan ante la majestad de España— a la que sirves con tanta lealtad, con tanta ilusión, con tanta bravura, con tanta gentileza—, reconocen en tí a uno de sus más heroicos paladines. Tú, con otros héroes, nos estás devolviendo la España eterna, esa que fue restauradora de mundos; la España de San Jerónimo, del Quijote, del Arcángel de Trento, de tantas cosas altas que delinearon el perfil más alto del Espíritu universal; esa España ante la que se postura el orbe, en asombro de su grandeza; la España eterna, esa que es la del futuro, que será todo eso y más, porque en la sublimidad de nuestra gran experiencia de siglos, si antes, nuestro Imperio, dió tanto al mundo, en lo porvenir, el nuevo Imperio español te dará, generosamente, al mundo, más, mucho más. Nos estás devolviendo a España, la que tuvieron secuestrada, en oprobio y suplicio. Y nos la estás devolviendo pura, libre y fuerte; armoniosa en sus miembros todos; contenta y con ambición juvenil. Piensa como ha de emocionarnos a los buenos españoles todo eso y pon en nuestro saludo toda esa explicable emoción.

Bienvenido seas de nuevo a Ceuta, coronel. Sentiremos de nuevo tu palabra. Y si antes nos emocionabas con tu verbo de soldado, que habías dicho, según mira y obra, mucha más emoción que la que se expresaba en nosotros. Tus oraciones de semanas atrás, eran un bálsamo, aunque segura. Y hoy, nos trae el cumplimiento de aquella gran ventura que nos predicabas en los albores de esta cruzada titánica. Y el cumplimiento es hermoso. La realidad ha respondido— tenía que ser así— a tu palabra veraz, que no se equivoca ni puede equivocarse, porque tú, coronel, y todos los otros gloriosos caudillos que nos forjáis la España Nueva, habláis con palabra de Dios. Hombres sois providenciales, como tú decías ayer de Franco. Hombres que Dios llama por instrumentos de su grandeza. Y la España Nueva que surge de vuestras manos, tarea que Dios, en su infinitud y para su gloria, se propone y os hace cumplir, como los mejores que sois de la raza presente. Sois los que dáis cumplimiento al gran destino de España, que trenza con ambición de Eternidad y cruza a lo divino todas sus ansias universales terrenas. Y en esto os va tanta grandeza que hemos de saludaros con emoción que estas pobres palabras nuestras no pueden expresar.

Bienvenido seas, coronel. Te esperábamos para que con tu palabra vibrante, que enciendes en los senos mismos de la raza, nos digas cómo se va haciendo ese milagro de la restauración nacional en todo su espíritu y en todos sus miembros corporales. Para que nos digas, cómo vais sanando, febriles y rápidos, el grande, sagrado y glorioso cuerpo de España; como restañáis sus heridas, como convertís sus dolores en alborozo de futuro; como sanáis pueblos, plazas fuertes, campiñas, para devolverlas a la alegría de la paz, para inflammarlas en el ensueño de la Gran España. Y también, coronel, para que nos contases como se han portado esos cadetes del Alcázar, los aguilucho de la Infantería española, inmortal, que cruzó Europa en todas direcciones y volaron con su espada todos los cielos de Occidente y logró enarbolarse todas las almas del alma hispana, hasta hacer que se nos hundieran dos siglos de Imperio feliz y creador, que dió estilo, rumbo, sentido al Mundo; para que nos cuentes como se van batido esos numantinos del Alcázar de Toledo, los cadetes y las guardias civiles y los españoles todos que se les unieron. Y para que nos digas cómo es esa resurrección imponente de la raza, que despierta en todos nosotros energías que yacían dormidas, en reservas; que nos purifica y exalta y nos hace pensar, una vez, en que somos capaces de escalar la inmarcesible altura del Imperio.

Bienvenido seas, coronel Yagüe, a Ceuta, la que te ama y admira y ama y admira en tí a todos los héroes. Los días de tu descanso te sean gratos entre nosotros.

### UN RELATO IMPRESIONANTE DE LA TOMA DE TOLEDO

LA LUCHA FUE ENCARNIZADISIMA Y LOS ROJOS FUERON APLASTADOS. - EL GENERAL VARELA ENTRA CON LOS PRIMEROS ATACANTES. - LOS DEFENSORES DEL ALCAZAR COOPERARON A LA CONQUISTA DE LA CIUDAD IMPERIAL

Toledo. — Del enviado especial de la Agencia Havas. El avance sobre Toledo se inició en las primeras horas de la mañana del domingo. El avance se inició. La artillería se dejó oír. Amanece y unos aviones nacionalistas vuelan a escasa altura. Un clarín deja oír su voz melódica. Más lejos, otro clarín pa rece responder a la llamada. No muy distante subía el clarín de un incendio hacia el cielo. Los soldados se despojan de las mantas, que han cubierto sus cuerpos durante la noche. Los cañones y ametralladoras no cesan de lanzar metralla. La columna Barrón avanzó hacia el Oeste por la carretera de Avila. Por el Este va la de Miazán. Castejón avanzó por el centro limpiando de obstáculos el camino con formidables cargas a la bayoneta calada y granadas de mano. Los marroquines de Miazán tras puesto el puente improvisado se dividen. Unos cortaron el camino férreo con Ciudad Real y otros entraban en Toledo. La tenaza de los nacionalistas se iba cerrando. Dentro de Toledo los milicianos hacían un fuego horroroso pero sin detenerse los legionarios y regulares destruían la resistencia roja y en un arranque tremendo ocupaban la Plaza de Toros, el Asilo de María Cristina y la fábrica de Armas. Fueron inútiles los esfuerzos de los milicianos andaluces que mandaba el capitán José María Aguilera, de Sevilla y los de los de Madrid.

Mientras tanto el destacamento de Miazán, por la parte de Ciudad Real, realizaban un movimiento envolvente para que la artillería marxista no bombardease Toledo. Los soldados de Castejón entraron en Toledo por el Puente de Alcántara, los otros regulares por la Puerta Visagra y otros por el Puente Cambrón. Las luchas fueron encarnizadas en medio de gritos enormes de los legionarios y los regulares que se confundían con los gritos de los heridos, con el trueno siniestro de las ametralladoras. Calle a calle, casa a casa, bien pronto los legionarios y los regulares iban destruyendo a los rojos. Aquí y allá los marxistas ofrecían resistencias inútiles. El torrente de hombres del Tercio entraba por todas partes. No había quien los detuviese. Se oía un tiroteo intenso, dos o tres explosiones y destruido uno de los focos rojos se pasaba a combatir a otro. Algunos rojos retrocedían hacia el Alcázar tratando de refugiarse en sus ruinas, pero el fuego terrible de los cadetes y de los guardias que tenían un cañón de infantería y varias ametralladoras les hacían retroceder hacia otro lado. Desconcertados, ciegos, locos, los rojos no sabían hacia donde huir. Buscaban inútilmente una salida que no existía. Se les batía de frente, por la derecha, por la izquierda. Los rojos sentían el peso de su castigo e intentaban un esfuerzo loco para ganar la carretera de Ciudad Real, unos pocos consiguieron llegar pero fueron destruidos por el destacamento que empujó al Alcázar. Luego, en los tejados de las casas se defendieron algún tiempo. Iban cayendo uno a uno y sus cuerpos rodaban hasta la calzada. Al atardecer apenas se veían disparos sueltos en la ciudad. De rato en rato en la carretera de Ciudad Real replicaban las ametralladoras. Se diezaban a los pocos que lograban huir. Los aviones nacionalistas, después de evolucionar sobre la ciudad, regresaban a los aeródromos. Toledo era ya de los nacionales. La mayor parte de la población civil de Toledo se echó en seguida a la calle ovacionando y vitoreando a los libertadores. De las ruinas del Alcázar venían sus defensores. ¡Al Alcázar! ¡Al Alcázar! ¡Viva España! Era un tropel de gente que emocionada no se cansaba de aclamar y de gritar. ¡Abajo los rojos! ¡Viva España! El clamor subía y descendía, ya tremolaban las banderas roja y oro, ya cantaban su himno a la muerte los legionarios. El general Varela que entró en Toledo con los primeros atacantes se abrazó emocionado con el coronel Moscardó. Frente a los restos del Alcázar el entusiasmo fué apoteósico.

### UN IMPORTANTISIMO DECRETO DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

EL ILUSTRE GENERAL FRANCO JEFE DEL ESTADO. - TAMBIEN ES NOMBRADO GENERAL JEFE DE LOS EJERCITOS DE OPERACIONES

Burgos.—El secretario de la Junta de Defensa Nacional facilitó el siguiente decreto: Artículo primero.— En cumplimiento de acuerdos tomados por la Junta de Defensa Nacional, se nombra Jefe del Estado español al Excmo. señor don Francisco Franco Bahamonde, quien asumirá todos los poderes del nuevo Estado. Artículo segundo.— Se confiere asimismo a dicho señor general el cargo de general Jefe de los Ejércitos de operaciones. Artículo tercero.— Dicha proclamación será revestida de forma solemne ante la representación, adecuada de todos los elementos nacionales que integran este movimiento libertador y de ella se hará la oportuna invitación a los Gobiernos extranjeros. Artículo cuarto.— En el breve plazo que transcurre hasta la transmisión de poderes, la Junta de Defensa Nacional, seguirá asumiendo cuantos actualmente ejere. (Hay un quinto artículo que debido a las intransferencias de radio no pudimos anotar.) Dado en Burgos a 29 de septiembre de 1936.

### OTRO RELATO DE LA EPOPEYA DEL ALCAZAR

LA BRAVURA DE LOS DEFENSORES NO FUE DOBLEGADA NI POR LOS GASES AXFISIANTES

Talavera de la Reina.—Del enviado especial de "Diario de Noticias". Todos los homenajes que se rindan en España y en el mundo a los defensores del Alcázar son merecidísimos. Los defensores eran ochocientos aproximadamente completándose el número hasta mil doscientos eran mujeres y niños. Disponían para la defensa de la fortaleza de seis ametralladoras, cinco morteros y dos cañoncillos. Todos los días desde que fueron sitiados hicieron salidas. El último día atacaron bravamente las trincheras enemigas. Han sido enormes las explosiones de la dinamita colocada por los rojos, destruyendo las torres que se desplomaron y también una parte de la fachada del fuego de los ametralladores rechazaron a los asaltantes que trataron, al caer ese trozo de la fachada de tomar el Alcázar. En el subterráneo de la fortaleza se hacían las operaciones quirúrgicas a los heridos, alumbrándose con velas. Tenían un médico y las mujeres hacían de enfermeras. A falta de víveres se comieron los caballos y mulos, sacrificando uno o dos diarios hasta consumir los veinticuatro caballos y noventa y cuatro mulos de que disponían. El agua no era muy abundante y la tuvieron que racionar, no pudiendo por tanto enpearla en otro uso. Se editaba un periódico titulado "El Alcázar" en el que se recogían las noticias de radio. Todos los defensores del Alcázar están pálidos, cadavéricos, teniendo en sus rostros marcadas las huellas de las privaciones. Los niños están esqueléticos, cogidos los huesos debajo de la piel, pero todos se encuentran ahora tan felices que ya han olvidado las horas trágicas que pasaron en la fortaleza. Anteayer los aviadores rojos bombardearon una vez más el edificio teniendo los defensores que descender a las cuevas. Por último los marxistas en las primeras horas del domingo hicieron estallar tres minas de tres mil kilos de dinamita cada una. Esta explosión derribó los muros superiores, pero los defensores impidieron que los rojos entrasen haciendo fuerte fuego de ametralladora contra los milicianos. Además de seis mil proyectiles de artillería de 7,5 y cuatro mil de 15,5 los marxistas les arrojaron unas docenas de bombas de gases axfisiantes y más de docientos torpedos aéreos. Entre muertos, heridos y enfermos hay quinientos de ellos, veintitrés mujeres y ocho criaturas. El Alcázar ha quedado en tal estado que las tropas tuvieron que utilizar puentes portátiles para entrar. Su reconstrucción es casi imposible. Entre los montones de escombros el domingo los defensores gastaron casi las últimas municiones de que disponían. Se ha procedido a la retirada de los heridos que con todo cuidado son trasladados para su curación, esmerándose en atenderlos las autoridades y toda la población civil.

EL ATAQUE A TOLEDO FUE DIRIGIDO PERSONALMENTE POR FRANCO Y VARELA

Burgos.— El ataque a Toledo fué dirigido personalmente por los generales Franco y Varela. Los marxistas eran doce mil pero no pudieron resistir el brio so empuje de nuestras columnas. Los rojos eran mandados por oficiales extranjeros. Se esperaba una gran resistencia de los marxistas pero no ofrecieron batalla franca. Hasta un kilómetro antes de la ciudad hubo que vencer poca resistencia. El momento más duro tuvo por escenario el re-

### RADIO ZARAGOZA DICE QUE SE HA TOMADO ALGORTA

Esta noticia no tiene confirmación y hay que acogerla con reservas. Zaragoza.— Sin que se tenga confirmación de la noticia, se afirma que las fuerzas del general Mola, han tomado Algorta. Esta noticia efectivamente hay que acogerla con toda clase de reservas, no porque desconozcamos de que el Ejército es capaz de realizar las más asombrosas hazañas, sino porque siendo Algorta puerto de mar muy cerca de Portugete, los barcos piratas que quisieron forzar el bloqueo y se hallan a su vez bloqueados podrían fácilmente destruir ese poblado de guerra, situado a unos diez y nueve kilómetros de Bilbao. Además teniendo en cuenta la posición de las columnas es aún más necesario, acoger la noticia de Radio Aragón con reservas. LOS NAUFRAGOS DEL FERRANDIZ SON CUARENTA Y TODOS ESTAN HERIDOS

### EL PAPA CONCEDE UNA AUTORIZACION ESPECIAL

Burgos.— S. S. el Papa ha autorizado a los sacerdotes españoles que residen en territorio ocupado por los marxistas a que celebren misa sin revestirse y pudiendo utilizar como caliz un cazo de cristal.

### QUE HA PASADO EN LA EMBAJADA DE MADRID EN LISBOA?

Lisboa.— En la embajada de Lisboa se registró un tiroteo que fué oído desde la calle. El embajador se negó a recibir ayuda que le ofrecieron al guisa personas negándose a dar explicaciones sobre lo ocurrido. Se sabe que en la embajada hay un funcionario afecto al movimiento nacionalista español. El suceso ha dado lugar a toda clase de comentarios y suposiciones.

### LOS MARXISTAS SAQUEARON LA CATEDRAL DE TOLEDO Y DONDE SE HAN LEVADO JOYAS ARTISTICAS DE VALOR INAPRECIABLE

Burgos.— La furia destructora de las ordas marxistas se ha saciado una vez más. Esta vez ha sido en la Catedral de Toledo. Al abrirse las puertas de la Catedral, instantes después de la entrada de las tropas en la ciudad se pudo apreciar que los comunistas españoles habían aprendido bien la lección in ino nclaustra de Rusia. El tesoro artístico acumulado con fervores católicos durante siglos en la Catedral, merced a donativos de nobles y del pueblo, ha quedado destruido, pues no queda nada o casi nada de él. Las vitrinas han sido vaciadas, han sido robados los cálizos históricos, las coronas y los can delabros trabajados por los cincos de los mejores orfebres, las capas de pasados siglos bordadas en oro, faltan cuadros del Greco, de Zurbarán y Rafael. Son muchas las obras de renombre universal que han desparecido, entre ellas el Greco "En tierra del duque de Orgaz."

### DISTINCION MERECEIDA

El general Franco impone al coronel Moscardó la Cruz Laureada de San Fernando y a todos los defensores la Cruz Laureada colectiva

### HOMENAJE DE SEVILLA A UNA COMISION DE DEFENSORES DEL ALCAZAR

Sevilla.— Esta mañana llegaron a esta capital los oficiales Vera, Hidalgo, Benavides, Solano y otros, que formaron el grupo de heroicos defensores del Alcázar. Se les tributó un imponente recibimiento. Por la tarde tuvo lugar un acto en su honor en el Ayuntamiento.

### EN LA PLAZA DE SAN FERNANDO SE CONGRUO UNO DE LOS MAS GRANDES MILICIAS NACIONALES DE FAJANGE, REQUETÉS, ETC., CUBRIERON LA CARRERA.

La guardia municipal vestía traje de gala y las autoridades se hallaban bajo mazas. En el Ayuntamiento se habían colocado artísticos macetas y tapices y se puso una iluminación (Pasa a la última página)

### Lea usted El Faro de Ceuta



Uzendum no ha muerto. Lo habían matado las informaciones del Frente comunista. Y lo mataron para conseguir solo un efecto sensacional. Pero está vivo ¡gracias a Dios! y bien dispuesto, como puede verse, a luchar por España junto al glorioso Ejército victorioso. Nuestros muertos tienen, afortunadamente, un fusil en la mano y un corazón como el de Uzendum

## COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

EN EL SECTOR DE VIZCAYA LAS FUERZAS NACIONALES SE APODERARON DE ONDARROA. - LAS COLUMNAS DEL GENERAL VARELA TOMARON VILLALUENGA. - EN EL SECTOR DE MALAGA SE TOMO JIMENA. - LAS FUERZAS QUE OPERAN EN LA PROVINCIA DE GUADALAJARA TIENE CASI TOTALMENTE CERCADA SIGUENZA. - EN EL SECTOR DE CORDOBA SE TOMARON POZO BLANCO Y FUENTE OVEJUNA

Comunicado oficial del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 29 de septiembre de 1936. "La situación continúa con el mismo aspecto reflejado en comunicados anteriores. Se ha registrado alguna actividad, por nuestra parte, en los frentes de Asturias, Soria, Avila, Burgos y Vizcaya. En el resto del territorio ocupado por nuestro Ejército no ocurre novedad."

Comunicado oficial del Ejército del Sur facilitado a las 22 horas del día 29 de septiembre de 1936. "Una columna ocupó Jimena, donde se copó abundante material y cincuenta caballos con monturas. El enemigo huyó. En Cumbres Mayores, el capitán Varela copó a diez hombres armados, elementos extremistas importantes. En Priego fué derrotado otro destacamento rojo."

Sector de Vizcaya.—Las tropas del general Mola que operan en el frente de Vizcaya han proseguido su avance ocupando Ondarroa y rechazando al enemigo hacia Lequiti. Se ha cogido mucho material, pero su cuantía no puede aun determinarse.

Sector de Asturias.— Las fuerzas marxistas han atacado nuestras posiciones avanzadas, siendo rechazadas con muchas bajas.

Sector de Guadalajara.—Las tropas que operan en la provincia de Guadalajara han conseguido aislar, casi en absoluto la ciudad de Sigüenza, de todo contacto con Madrid. Nuestras avanzadas han llegado hasta el ferrocarril, embotellando a un tren. Se recogieron diez y seis muertos y abundante material de guerra de procedencia mejicana.

Sector de Toledo.—Las columnas del general Varela han tomado Villaluenga a cincuenta y ocho kilómetros de Madrid y a veintiocho de Toledo. Continúa el avance de las fuerzas nacionales en este sector.

Sector de Córdoba.—Las columnas nacionales que operan en este sector tomaron en el día de hoy los pueblos de Pozo Blanco y Fuente Ovejuna, situados al Norte de la provincia. Las fuerzas de Priego rechazaron un ataque del enemigo contra el pueblo de Zamoranos, causando varios muertos y heridos a los rojos, que huyeron.

Sector de Huelva.—El capitán Varela al mando de una columna tomó Cumbres Mayores, deteniendo a diez fugados a los que se les ocuparon escopetas y una pistola.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

## D.ª Josefa Domenech Rossi

QUE FALLECIO EN CEUTA EL DIA 22 DE SEPTIEMBRE DE 1936, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo D. Juan Delgado Tagle; sus hijos Maria, Juan, Isabel y Josefina; su madre, sus hermanos; padre político D. Manuel Delgado Villalba; sus hermanos políticos y demás familia al comunicarle tan sensible pérdida

SUPPLICAN a Vd. le tenga presente en sus oraciones y asista a los funerales que tendrá lugar el día 1.º de octubre a las 10 de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, en sufragio de su alma por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

# Información general de Ceuta

## El pueblo de Ceuta le tributó ayer al coronel Yagüe un recibimiento apoteósico

### En el caudillo, saludaron miles de ceutíes a la España nueva que forjan ese haz de cruzados que cuentan sus batallas por victorias

Súpose ayer mañana que desde el frente llegaba a Ceuta el coronel Yagüe, ese caudillo, tan querido, que al primero, al iniciarse esta cruzada nacional, nos hizo vibrar con su palabra, luego nos ha emocionado con su avance por las tierras de Extremadura y la campiña toledana, al frente, con otros héroes, como Castañón, de legionarios y regulares. La noticia se difundió rápidamente y al mediodía, el muelle de la República, la plaza de San Sebastián y el Rebollín, mostrábase abarrotados por los muchachos de patrióticos deseos de tributar al caudillo el recibimiento grandioso que merecía. Miles de ceutíes, testimoniaron, pues, ayer, de nuevo, su exaltado patriotismo, su febre de hispanidad en esta hora solemne. Desde el sábado anterior, como todos sabemos, Ceuta vibra. En ella han despertado amores, ilusiones, ambiciones nobles, que parecían apagadas. Esta es resurrección de España, más en Ceuta, la magnificencia, el entusiasmo de la patria nueva, vienen alcanzando alturas inmarcesibles. Y luego de celebrar la conquista de la Ciudad imperial con todo fervor, no podía Ceuta poner menos en recibir a uno de los gloriosos conquistadores, tanto más en que este que es tan poeta y artista de la palabra como soldado bravo, puso tanto en este despertar de nuestra ciudad a las emociones más profundas y augustas, por el milagro de sus inflamadas oraciones de otros días, que ayer noche, a primera hora, volvíamos de nuevo a escuchar.

Duró largo rato el paso de la multitud y cuando el coronel pudo continuar su paseo, hasta su domicilio, aún le siguieron cientos de personas, que se resistían a abandonarle y le siguieron hasta su domicilio, a donde llegó tarde el coronel, porque el pueblo le obligaba con su presencia, tan densa como entusiasta, a andar despacio, muy despacio. Y aún hubo el coronel, luego, desde el balcón de su domicilio, donde le esperaban, sin duda, en brasas de impaciencia, su esposa y su hijita, nacida mientras el caudillo luchaba en tierras de España por España eterna; aún hubo de dirigirse la palabra al pueblo, que continuaba en sus febriles aclamaciones y vitores. Las palabras del coronel fueron sencillas, pero emotivas — por que este hombre habla siempre con palabra real y el corazón en la mano, que es el gran secreto de su magia — para agradecer aquel recibimiento que le tributaba Ceuta. Después de las tres de la tarde, se disolvió la manifestación, que puso de manifiesto como Ceuta se ha unido a la cruzada nacional y a los hombres que le dirigen, con acierto providencial, que significa como les inspira Dios para salvación de la patria; como Ceuta ha puesto su alma entera en esta cruzada y saluda en sus héroes, al futuro grandioso que sus sendas le abren estos caudillos a España.

## Batallón de Cazadores del Serrallo núm. 8

Debido a procederse por este Batallón a la venta en subasta pública, por parte de la Comandancia de Ceuta, de cinco mulas y un caballo, se hace presente a fin de que los que deseen tomar parte, que dicha subasta tendrá lugar a las 11 horas del día 5 del próximo mes de octubre en el Cuartel, siéndole expandida del Cuartel, siéndole en cuenta de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

## RECAUDACION DE CONTRIBUCION DE HACIENDA EN CEUTA

Pone en conocimiento de todos los contribuyentes que tengan débitos del concepto que sea en esta Agencia ejecutiva y no han aprovechado las posibilidades concedidas por el Excmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia de Cádiz en abonarlo sin recargo alguno en los plazos que su excelencia tuvo a bien conceder en beneficio de los deudores que habiendo pasado las fechas señaladas de esos plazos deben obligarse sin ninguna clase de demora y sin esperar otro aviso a comparecer en la oficina calle Alfau, n.º 13-2.º y satisfacerlos antes de que esta Agencia tome los procedimientos que le concede la ley sobre los morosos.

## Voluntarios para el frente

Proyectándose organizar algunas unidades de Requetés para su rápida instrucción e incorporación a cualquiera de los diferentes frentes de combate encuadrados con nuestro Glorioso Ejército, se solicita del personal civil que desee inscribirse, capaces de sostener nuestros ideales de DIOS Y PATRIA y tengan la suficiente energía física para soportar con alegría y férrea disciplina la azarosa vida de campaña que siente todo buen patriota al grito de ¡VIVA ESPAÑA!

### LOTERIA "PATRIOTICA"

Primer Premio 150.000 pts.  
2.º id. 50.000 "  
3.º id. 25.000 "  
4.º id. 15.000 "  
Y 25 premios de 5.000

La Lotería PATRIOTICA organizada en Jerez de la frontera a beneficio del movimiento Nacional y de las obras de aquella población, se encuentra ya a la venta en el Estanco de CÁNOVAS, calle de San Juan, Estanco número 4, y calle de Análisis, número 5.

La primera tirada de dicha Lotería, tendrá lugar el día 12 de Octubre próximo.

Los billetes son de 30 pts. divididos en décimos de 3 pts.

### Academia de Corte y Confección "EL RAPIDO"

Doña ARACELI ROMERO, Profesora Diplomada tiene el gusto de participar a todas sus alumnas, que desde el día 15 del corriente se han reanudado las clases de 4 a 6 de la tarde.

Soberanía Nacional, 33, piso exterior

**COGNAC "LA RIVA"**

Depositar en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

### Macharnudo "LA RIVA"

Depositar en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

AGENCIA DELGADO CEUTA-TETUAN Despachos de Aduana, Transportes y consignaciones. Casa en Tetuan: Cardenal Cisneros 9

### Ya está la escuadra nacional en el Estrecho

Su presencia se acusa con el hundimiento de un buque rojo, el «Almirante Ferrándiz»

Ayer mañana, a las siete aproximadamente, se sintieron unos cañonazos en las inmediaciones del Estrecho, ¿qué podía ser? Poco después se supo. Dos buques nacionales, el «Almirante Cervera» y el «Canarias», que estos días pasados estaban rindiendo eficaz tarea en el Cantábrico, habían bajado a prestar servicios necesarios en el sur. Y la presencia de los buques nacionales, se acusó inmediatamente con una acción naval digna de su fuerza y del patriotismo de sus tripulaciones. A la altura de Estepona encontraron a dos buques rojos, se rompió el fuego, y uno de estos, el «Almirante Ferrándiz», fue echado a pique por los certeros disparos del «Canarias». El otro buque rojo, huvo, gravemente alcanzado.

### FALANGE ESPANOLA DE LAS J. O. N. S.

Prensa y propaganda

ORDEN DEL DIA 29 DE SEPTIEMBRE DE 1936

Art. Primero.—Los Jefes de Falange de Segunda línea deberán entregar en el plazo de 24 horas relación nominal de los falangistas que desean pasar a una de las tres escuadras de la Primera Centuria, dándole cumplimiento al art. Cuarto de la orden del día 25 del actual.

### SERVICIO PARA MANANA

Jefe de Cuartel, Antonio Rojas Imaginaria de id., Francisco Lobo.

Oficial de día, Jefe de Falange, Alfonso Moreno.

Oficial de guardia, Jefe de Falange, Pedro Martínez.

Oficial de semana, José Martín.

Imaginaria, Rafael Ibañez.

Servicio de semana de Sargentos, José Delgado.

Servicio de semana de Sargentos, José Corral.

Imaginaria, Eusebio Ibañez.

Cabo de cuartel, Fernando Con Imaginaria, Francisco Durán.

Cabo de cuartel, Juan J. da na.

### SUSCRIPCION A FAVOR DE NUESTRA CENTURIA EXPEDICIONARIA

(Continuación de la lista anterior)

D. Bonifacio López ... 2.000'00  
D. José Hassan Gabay... 200'00  
D. Manuel Muñoz ... 100'00 (Continuará)

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ceuta a 29 de septiembre de 1936.

## Fuerzas Militares de Marruecos Estado Mayor. Sección Primera

Próximo el invierno, siendo necesarias al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente nota que en los Ayuntamientos, Juntas Municipales y Juntas Locales se admitirán, recogerán y clasificarán las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas, para que desprendiéndose de alguna prenda la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas se hace constar son preferidos los de colores oscuros, aunque se admitirán de todas las formas y colores.

## Buenos servicios prestados en la Clínica de Urgencia

Ayer fueron asistidos en la Clínica de Urgencia, los siguientes vecinos:

Carlos Escarcena, de dos años cura délfico. Reservado.

Juan Bautista, de 32. Padece herida punzante en la región frontal derecha, leve. Se le inyectó suero antitetánico.

Francisco Menacho, de 15 años que padece herida punzante en la planta del pie derecho leve. Se le inyectó suero antitetánico.

Rosalía Lara, de 22. Sufre con fusión en el brazo derecho. Leve.

Isabel Jiménez Sánchez, 34 años. Herida cortante dedo índice. Leve.

### CANTINA ESCOLAR DE SAN AMAR

Día 29 de septiembre de 1936

Desayuno...	151
Raciones de niños...	178
<b>Total</b> ...	<b>329</b>
Almuerzo...	163
Raciones de niños...	204
<b>Total</b> ...	<b>367</b>
<b>Total de raciones</b> ...	<b>696</b>

Menú.—Almuerzo: Sopa de fí de arroz. Cocido. Pastesles. Desayuno.—Café con leche y panecillos.

## Ayuntamiento de Ceuta

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 30 de septiembre de 1936 a las 17 horas.

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Asuntos sobre la mesa.

Gestiones de la presidencia y vocales.

## Para evitar la humedad en edificios

sótanos etc. existe sólo un producto que responde a las más severas exigencias y éste es COLIMP-BONDEX la pintura impermeabilizante en todos los colores y blanco ideal para muros, paredes, fachadas interiores, revocos, ladrillos, etc., etc. Depósitos: Calle de la Seca, 5. LARACHE

## ATENCION

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pudieran interesarse, que el Laboratorio de Análisis de la Zona Carretera de la Eplica, de Tetuan, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, castrados, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

## TAPICERIAS

Taller de tapicería y ebanistería Fundas, Capotas, Alfombras Cortinillas, Estribos de goma, Cantonerías de aluminio, Correderas para cristales.

José Mancilla Sánchez

Calle Sultán Muley Hassan

## Taller de PLATERIA

CALLE GRAL. SANJURJO, 12 Medallas de Nuestra Señora de Africa en varios tamaños en plata 900 m./ desde 1'30 Alanzas lisas y grabadas en plata 900 m./ con fecha grabada a 2'50

## Suscripción pública abierta en el Casino Africano Ceuta para ofrecer un bastón de mando al heroico coronel jefe de la Legión, don Juan Yagüe

### OCTAVA RELACION

Grupo de Sanidad Militar de Ceuta	745.00
Comandante médico don Jacinto Ochoa González	1.00
Capitán médico don Simplicio Vidal Portela	1.00
Idem idem D. Manuel de Castro	1.00
Idem idem D. Ramiro Illasaga	1.00
Idem idem D. Juan Pérez	1.00
Teniente médico D. Eduardo Llorens Alorca	1.00
Idem idem D. Federico Nieto Ossano	1.00
Alférez D. Leandro González	1.00
Idem D. Juan Martín Martínez	1.00
Idem D. José Hércules Cabos	1.00
Idem D. Marino Paños Navarro	1.00
Brigada D. Fernando Inclán González	1.00
Idem D. Alfredo García Gil	1.00
Idem D. Santos Merino Nobrega	1.00
Idem D. Manuel Fuentes Buedillo	1.00
Idem D. Salcedo Tomás Serrano	1.00
Idem D. Antonio Coronado Zaragoza	1.00
Idem D. Benito Sanz Duque	1.00
Sargento D. Emilio Montesinos Oleina	1.00
Idem D. Carmelo Bueno Martínez	1.00
Idem D. Ezequiel Parano Bayo	1.00
Idem D. Julián Cáceres Gómez	1.00
Idem D. Benedito Contreras Collado	1.00
Idem D. Alfonso del Barrio Sánchez	1.00
Idem herrador D. Rafael Borrojo Mata	1.00
Idem idem D. José Mercader López	1.00
Idem guardacriadero D. Juan Gómez Muñoz	1.00
D. Manuel Díaz Bileta	1.00
D. José de la Peña Delgado	1.00
D. Jacob Benasayag	1.00
D. Aron Benasayag	1.00
D. Antonio Hernández	1.00
D. Gaspar Gallego	1.00
D. Enrique Lanuza	1.00
D. Florencio Masdeu Carrera	1.00
D. Aurelio Díez Centeno	1.00
D. Juan Ramo de Oca	1.00
D. José Pichero Torralba	1.00
D. Blas Prieto	1.00
D. Antonio Leguina	1.00
D. Fermín Hoyos	1.00
D. Pedro Heras	1.00
D. Casimiro Romero	1.00
D. Enrique Catalán	1.00
D. Antonio Rojas Gómez	1.00
D. Manuel Baleriola	1.00
D. Santos Santamaría	1.00
D. Francisco Cavada	1.00
D. Rafael del Valle	1.00
D. Nicolás Jiménez Olmedo	1.00
D. Segismundo Sánchez Aguado	1.00
D. Estanciano Nieto Alonso	1.00
D. Joaquín Nieto	1.00
D. Pedro Pablo Nieto	1.00
D. Juan José Nieto	1.00
Doña María de los Angeles Remedios	1.00
D. Enrique Sánchez Hubert	1.00

## Circunscripción Occidental de Marruecos E. M.

## Nueva relación de donativos en oro y piedras preciosas que hacen le ceutíes para reponer el encaje del Banco de España, robado por los rojos

D.ª Manuela Amador: Un reloj de pulsera de oro; dos sortijas de oro con piedras; dos pares de pendientes de oro; un imperdible de oro.

D. José Moreno Moreno: Dos anillos oro alianza Pepita 28-3-36; Pele 28-2-36.

D. Ginés Egea García: Una sortija de oro con cabeza de indio en esmalte.

D. Pascual Morales: Un anillo oro alianza Pepe 23-1-92; cuatro sortijas de oro; un reloj de oro señora; un imperdible de oro; dos esclavas de oro; una sortija de oro con piedras; un par de pendientes de oro; un corazón de oro; tres plumas estilográficas de oro.

D. Atlano Pozo Pérez: Una sortija de oro.

D. Leopoldo Delgado Tagle: Un reloj de pulsera de oro.

Señora Viuda de Molina: Un anillo oro alianza; una sortija de sello de oro con un esendo.

M. de Aragón y señora: Una sortija de oro y piedras; un imperdible de oro con moneda de oro español de 25 pesetas; un imperdible de oro Dolores; una moneda de 20 francos de oro; una sortija de oro con chispitas; dos medallas de oro; dos pares de pendientes.

D. José Benoliel Bentata: Una sortija de oro iniciales J. C.

D. Antonio Marteache: Un anillo de oro con cadena; una medalla de oro con cadena; un dije de oro con moneda española oro; un imperdible de oro Lolita.

D. Cristóbal Jiménez: Una libra esterlina de oro.

D. Manuel Alcalá: Un anillo oro alianza; una cadena pulsera de oro; armadura de oro de un dije; una medalla de oro; una cadena de oro; dos pendientes diferentes de oro; un pedazo de oro.

D. J. G. oficial de Regulares: Un afiler de oro de corbata con chispitas.

Niño Joaquín Nieto: Una sortija de oro inicial J. N.; una esclava de oro inicial J. N.

Niña Carmen Hernández Olmedo: Un anillo oro inicial H. G.; un par de pendientes de oro con chispitas.

D. Rafael Díez Alamo: Un anillo oro alianza Rosalina 5-12-30.

D. José Ramos Capaz: Dos pares de pendientes de oro con piedrecitas.

Niño Paquito Carnicero: Un anillo oro alianza; una esclava de oro Paquito.

D.ª Florentina Guillén de Carnicero: Una cadena de oro; dos anillos de oro; una cadenita de oro.

D.ª Gloria Maestre de Guillén: Dos anillos oro sortija tres pulseras de oro; una cadena de oro.

D.ª Josefa Domínguez: Un anillo oro alianza iniciales J. D.

Señorita Hell Baleriola: Una moneda de oro de diez francos; una moneda de oro de Carlos III; un pedazo de oro.

D. Sebastián Tormo y señora: Un anillo oro alianza E. D. S. T. 24-8-30.

D. Enrique Martín y señora: Dos anillos oro alianza; una sortija de oro inicial M. E.; un par

### Gran local para alquilar

Propio para industria, taller, taller o garage. Cobija 11 m. cúbicos

OTRO LOCAL MAS FRECUENTE DISPONIBLE

Con instalaciones de agua y electricidad industrial. Llamo de las Damas, 71. Mas Carles

### Hotel Restaurant Victoria TETUAN

### Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

Seagun ambos corriendo en todas las habitaciones

### GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República (antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en todos los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA 12 (Antigua fotografía Castro)

### Restaurant «Miramar» - La Pensión Malagueña

ANTONIO LOPEZ. PLAZA DE ESPAÑA - LARACHE

Comidas por abonos y cubiertos. Precios módicos Magnífica terraza

### COLEGIO - INTERNADO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS (TANGER)

Desde el día 1.º de los corrientes, se halla abierta la matrícula, en este acreditado Centro docente, para el curso próximo, 1936-1937.

Las clases de 1.ª y 2.ª Enseñanza, complementaria y de Lengua se reanudarán, en la 1.ª quincena de octubre, cuya fecha será, oportunamente, notificada a los interesados.

Pidanse detalles a la Dirección.

### CAFÉ-BAR VICENTINO

A través de mis gafas

17 de Julio 1936. - LA GUERRA CIVIL

Ya los crepusculares tintes del anochecer en la levantina tarde... En insignificantes pueblecillos en aldeas de reducido número de habitantes se han hallado ametralladoras, fusiles, bombas de mano, y otros pertrechos que rresos; en todos los centros de las organizaciones obreras existían listas negras en las que, de antemano, se condenaba a muerte a todo ciudadano del que se supiese o sospechase que en el pecho noble albergaba una concepción religiosa, una concepción política de zona templada o, simplemente, una ideología social inspirada en elevados preceptos de justicia.

vida, el espíritu de sacrificio y, sobre todo y por encima de todo, el amor a la Patria. En insignificantes pueblecillos en aldeas de reducido número de habitantes se han hallado ametralladoras, fusiles, bombas de mano, y otros pertrechos que rresos; en todos los centros de las organizaciones obreras existían listas negras en las que, de antemano, se condenaba a muerte a todo ciudadano del que se supiese o sospechase que en el pecho noble albergaba una concepción religiosa, una concepción política de zona templada o, simplemente, una ideología social inspirada en elevados preceptos de justicia.

jurada la continuación gloriosa de nuestra Historia. Muy dura y muy cruel para los vencedores porque no ignoran que esos infelices que en sus reducidos defien den enseñanzas ponzoñosas. Son engañados, desdichados a quienes ni siquiera cabe la gloria de morir por un ideal, porque los hombres idealistas no ofrendan jamás su vida defendiendo los intereses personales de dirigentes desalmados y especuladores sin conciencia. Y esta es su pobre labor. Moscú, Moscú: Cuenta, triste ocasión habéis proporcionado a España para que, como tantas veces, vierta la sangre generosa de sus hijos y al defender su causa propia defienda una causa en la que entraba en juego la civilización del Universo.

Canjee Vd. su aparato viejo en CASA ROS por una cámara nueva de sencillísimo manejo, la modernísima BILLY RECORD. Le abundaremos Ptas. 30 por cualquier aparato viejo que nos traiga. Pida Vd. detalles en CASA ROS CEUTA - TETUAN - LARACHE

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta. Negociado de Abastos

AVISO OFICIAL Precios máximos fijados de artículos en plaza para su venta al público

Table with columns: ARTICULOS, PTAS., and list of goods like Tocino de cerdo, Vino blanco corriente, etc.

Millares de madres decididas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada. EL BEBE HOLANDES. Es la única leche que cría niños sanos y robustos.

La Espiga de Oro PANIFICADORA MODERNA. PAN ESPAÑOL, FRANCÉS Y VIENA. ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS.

José Ibañez Canto. Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Ultima novedad!

Constantino Cossio. General Sanjurjo, 2. ¿Queréis tomar un café exquisito? Compradlo en el Cossio.

EL PRECIO FIJO. ¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO.

Cerámica de los Castillejos, S. A. Representación de Ceuta. Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Underwood. Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del teclado el sello "GASTAR TRUMP" o "WILLERMO TRONIGER".

M. Fernández Benitez S.L. Primo de Rivera, 1. - MELILLAS. Ceuta. Primo de Rivera, 42. Laneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 8, en TANGER.

Pavimentos Asfálticos, S. A. Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general.

Amplio almacén. QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDEL EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO. Para detalles dirigirse a Casa Baeza Hermanos CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán. CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936. Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce.

Viuda de Samuel Salama. CONSIGNATARIOS DE BUQUES. CEUTA.

Compañía Trasmediterránea. PASO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID. Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española.

Mutua de Ceuta. Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

Alfón y C. (Sociedad Limitada). Director: Sr. E. BARRERO. ALMACENES DE VESTIDOS AL POR MAYOR. CONSIGLATARIOS DE BUQUES.

MENACHO LIBRERIA. FRENTE EXTRANJERO. REVISTAS, ENCICLOPEDIAS Y CUERPOS DE LIBROS DE TERCER Y CUARTO ORDEN.

Abuelo. Encontraréis los mejores cuadros de caballo para la actual temporada de verano.

Ramón Weil y Hermano. Depositario de la CERVEZA DMM. Fábricas de Hielo. - Cámaras Refrigeradoras. - Aguas Carbónicas y Jamsón.

Las charlas patrióticas de ayer Otras informaciones del movimiento nacional

Ante el micrófono de la emisora local

El heroico coronel Yagüe pronuncia una oración brillante y patriótica

A las siete de la tarde, desde el micrófono de Radio Ceuta, el coronel, gloria de España...

ESPAÑOLAS Hace días, muy pocos días, interrumpimos esta comunicación...

Poco ha sido el tiempo, pero cuántas cosas han ocurrido desde entonces!

España, nuestra España, ha surgido potente y poderosa, España magnífica de espíritu de su crítico está en pie.

España estaba dormida, la tenía enterrada y en el momento en que se ha roto la losa ha vuelto a levantar su cabeza y ha vuelto a hacer que latan como siempre los corazones.

España camina ya con pasos firmes y será lo que ha sido siempre.

¡Juventud española! Estás haciendo una España grande, una España asombro del mundo...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

Después de imponerles nuestra civilización, los musulmanes han comprendido nuestra generosidad y nuestra buena fe...

Recuerdo que hace años vimos luchando para traerles la civilización.

Tuvimos que imponerla en la lucha, pero lucha noble, como siempre ha sido la nuestra...

que entraron en Badajoz causa ron cuatro mil muertos al enemigo, cogiéndoles cuarenta cañones y toda clase de material e hicieron correr a las mejores tropas rojas, que allí se habían concentrado.

Talavera, Maqueda, Santa Olaya, Torrijos, Toledo estaba salvado. Era cuestión de horas.

La entrada en Toledo donde había doce mil rojos se hizo por tres unidades, Regulares y Legionarios. Las tres unidades, cuando los unos su himno y lanzando los otros, sus gritos guturales, destruyeron al enemigo.

¡Al Alcázar! ¡Ya se libró a sus heroicos defensores! Y los que entraron en Toledo encontraron allí el sol de la infantería admirable, convertido en ruinas y destruido se educaron allí.

Pero, no, ¡esos no eran infantes! ¡Eran canallas, traidores! Infantes eran los que estaban dentro y los que en número de 1.200 cargaban contra doce mil cobardes que huían por el puente sin poder resistir la acometida.

¡Toledo ciudad admirable! La primera persona que salió al encuentro de nuestras columnas fué una señora, bendita señora, que encarándose con los soldados de nuestro ejército, les dijo: ¡Ahí ha muerto mi marido! señalando el Alcázar.

¡Dónde tienen los rojos esas mujeres? ¡Cómo pueden luchar contra nosotros?

Las madres de esa juventud que ahora lucha son las que están ganando las batallas. ¡Mujeres españolas! Sois el orgullo de la fragua! Como alevanes a los hijos, a los hermanos, a los novios!

Yo he visto madres que acababan de perder a su hijo y entregaban sus otros hijos a la Patria. He visto hermanas que al despedirse de sus hermanos les recomendaban que fuesen valientes. He visto a novias diciéndoles a sus prometidos que no se preocupasen y que cumpliesen con su deber. Y teniendo estas mujeres, estas hermanas, estas novias, ¡cómo iban a dudar de la victoria!

Yo he visto a esas mujeres rojas, con rostros de arpía, con monos masculinos, corrajes y fusil. ¡Son eso mujeres! ¡No! Son engendros.

La mujer no debe nunca empuñar el fusil. Debe alentar a sus hijos, a sus hermanos a sus novios, pero ella no debe matar. Su misión está detrás, en la retaguardia, cuando heridos pero nunca en la línea de fuego. Su misión es curar y animar a los que luchan.

Esas mujeres rojas, de gestos repulsivos, repletas de odio, son incapaces de amar. Son tan desdichadas y tan cobardes como ellos.

En Navalmaral cogimos las primeras prisioneras. Muchas eran vulgares prostitutas que se habían puesto el corraje y el fusil para ejercer su oficio vil en el frente.

Otras eran desgraciadas criaturas, de quince y diez y seis años, que esos asesinos colocaban en los puestos de mayor peligro, para que realizasen servicio de vigilancia y escucha.

Un grupo de ellas, con lágrimas en los ojos, nos contaban que una compañera suya, de quince años, acababa de morir de un balazo en el corazón, en un puesto avanzado.

Y estas desgraciadas a las que los rojos les decían que nosotros las íbamos a matar y a martirizar si las cogíamos, vieron que las tratábamos con el cariño que merecían, que las alimentábamos, ya que hacía tiempo que no comían, que les lavaba y se les daba vestidos, porque solo cubrían sus carnes los monos. Admiradas preguntaban: ¿No nos van a matar?

Y cuando les declamos que no y que las íbamos a educar, con lágrimas en los ojos, nos besaban las manos.

Había arpías, con caras de brujas y hechos de lo mismo, que se vanagloriaban de haber matado a tantas o tantas personas, unas repulsivas físicas y moralmente. Estas son las mujeres de los rojos.

Compañeras con aquella señora que salía del Alcázar diciendo: ¡Han matado a mi marido! ¡Viva España! con esa madre que le habían matado un hijo que recomendaba a los otros que fuesen a luchar por la Patria.

En Talavera, ¡cuántos los periódicos rojos que decían que Talavera era el reduto inexpugnable y que allí no podrían entrar nunca los facciosos.

Efectivamente la fortificación que habían establecido era formidable, contando con triples y cuádruples trincheras de alambradas, las más potentes trincheras. En su construcción había intervenido un técnico.

Pero la fortificación, sin hombres que la defendían no sirve para nada. Había muchas personas pero no había un corazón.

Dos días duró el ataque y en el momento preciso doce y media del día, cuando los regulares y los legionarios armaron sus cuchillos, los rojos se olvidaron de las alambradas y desde las trincheras desde las que podían tirar con tranquilidad.

Los regulares y los legionarios entraban en Talavera en las primeras horas de la tarde.

El reduto inexpugnable que los rojos creían la vanguardia de Madrid estaba en nuestro poder.

Al día siguiente la Prensa de Madrid decía que nos habían dado una paliza rechazándonos

a veinte kilómetros de Talavera.

Los prisioneros que cogimos al día siguiente decían, con razón, que los engañaban sus periódicos.

Y aquella concentración roja que huía, llevó la noticia a Madrid de que nuestras fuerzas estaban ya a las puertas de la capital.

Todas las fuerzas organizadas las mandaron a nuestro encuentro. La Guardia civil, los guardias de Asalto, los carabinieri, el Cuerpo de Tránsito, los carabineros que salvó los pocos que han permanecido leales—han de morir todos.

Siguen los de Asalto. ¡Qué canallas son!, pero, también ¡qué cobardes!, más aun que los carabinieri. Ya no quedan más que el quince por ciento de los veteranos. Son, ahora, unas miradas de milicianos con uniforme. A los guardias civiles les pasa lo mismo.

El último día sin saber ya que echarnos encima nos enviaron gentes de Valencia, de Barcelona, de todas partes. Y nos echaron los guardias de Madrid, esos que llamamos los guindilleros. Esos guardias iban a enfrentarse con los legionarios.

Los pocos que se pasaron se quejaban de que a hombres de su edad los llevasen a enfrentarse con la mejor infantería del mundo.

Los soldaditos españoles, los "paisas", como se les llama por aquí, ¡qué valientes son! Su heroísmo es algo admirable. Esos soldados ni tienen envidia a ningún soldado del mundo.

Lo mismo el artillero que el infante, que el ingeniero, todos piden ir al puesto de mayor peligro y no quieren retirarse nunca y cuando son heridos de su boca solo salen palabras para preguntar cuando podrá volver al frente.

Y lo mismo los conductores de automóviles que atraviesan bravamente que entran en la misma línea de fuego.

¡España despierta, españoles! ¡España resucita! ¡Que grande es España! ¡Que corazón tienen esos falangistas!

El otro día me han desobedecido en Almería. Ocupaban esa posición avanzada y tenían orden de retroceder a otra posición más defendible. Atacó el enemigo, en gran número. Había una centuria de Falange de Cáceres, muchos de ellos sin instrucción militar. Les pareció vergonzoso retirarse, aunque tuvieron orden de hacerlo y resistieron en la avalancha de la fuerza roja y no solo eso sino que la rechazaron y la derrotaron.

¡Día llegó a que Falange, instruida perfectamente, formaba una infantería sin que haya en el mundo nada que se le parezca!

¿Y los Requetés? Los requetés que han asombrado al mundo. Esa infantería improvisada puede codearse con todas las infanterías cuando coge su fusil y arrojándolo sobre el suelo se lanza al asalto sin preocuparse del número del enemigo ni de sus bajas.

Los requetés han escrito páginas gloriosas en los fuertes de Guadalupe y San Marcial, junto con la segunda bandera del Tercio.

No malgastéis vuestras energías en murmurar y criticar. ¡A trabajar por la España nueva! ¡A trabajar por la España grande!

Después de la guerra vendrá serenamente la justicia aplicando los casos y las conciliaciones y cada uno se colocará en su sitio. La juventud hace este movimiento y cuando la juventud tiene un ideal, no le importan los obstáculos y arrolla a cuantos no se incorporan a él.

Seguir trabajando. Se hará justicia, yo os lo garantizo.

Tener fe en el movimiento y no descender a rencillas de campanario. Terminemos la gran obra y después se ajustarán cuentas, tendrá la seguridad.

Para terminar os voy a decir que nuestro Ejército, este Ejército formidable y admirable solo lo carecía de una cosa, de tener un mando único.

Unidad de mando y unidad de dirección.

Desde hoy el general Franco es el generalísimo de los Ejércitos españoles.

Nosotros, pedíamos también una dirección única.

No habíamos sublevado y comprometido que España necesitaba un dictador y no había dictador por ninguna parte.

Había un Gobierno más, digamos que un Gobierno mejor, que el que hoy tenemos.

no pero un Gobierno, pero ese dictador tenía que surgir y empuñar las riendas del Estado con mano fuerte y segura y en su día dar cuenta de su gestión.

Era necesario que hubiese una sola persona para llevarnos a la victoria.

Pues bien, ya tenemos también dictador, el general Franco.

Desde hoy, el general Franco ha asumido todos los poderes del Estado.

¡Dios le ilumine y le dé acierto para el engrandecimiento de la Patria!

Tiene todas las condiciones para lograrlo. Es un hombre joven, tiene un gran talento, es hombre de un patriotismo enorme, de un prestigio grande en el Ejército y en toda la Nación.

Tener la seguridad de que desde hoy el rumbo cambia y el país ha de ir gobernado por una mano firme en el timón.

Franco es la garantía de todos.

Ha sido elegido por Dios para llevarnos por el camino de esta España grande, de esta España joven, por la que todos debemos estar dispuestos a dar nuestra vida, nuestra sangre, nuestra hacienda y nuestros hijos.

¡España! ¡España! ¡Viva el general Franco!

El Alcázar de Toledo

(Radiado por la emisora de Tetuán el mismo día de su liberación y pocas horas antes de la entrada de nuestras gloriosas fuerzas en la imperial ciudad.)

Atención, atención, atención. Radiantes de Marruecos. Radiantes de España, de la España auténtica. Radiantes del Mundo. Aquí la emisora de la Guardia civil española de Tetuán (Marruecos). Atención, atención. Aquí la emisora de la Santa Cruzada Nacional. Atención, atención, atención.

Esta segunda charla de las que es proponiendo radiar Falange Española de Tetuán, aprovechando el ofrecimiento hecho por esta emisora, se titula "ROMANCE DE LEYENDA" y está dedicada a los seres de privilegio que se escudan tras las piedras heroicas del Imperial Alcázar de Toledo.

Mujeres. Niños. Cadetes. Guardias civiles. Corazones de gigantes. Amores hondos. Almas de titanes. Gestos fieros.

España y el Mundo sensible y digno os salúan. Porque vuestro ejemplo de sin igual bravura trasciende ya de los perfiles geográficos del solar hispano, y va de boca en boca, como una canción de leyenda, y salta los mares para irse a otras tierras, y a otros continentes, y a otras latitudes, para gritar: ¡España, España, España!

¡TODAVIA SE SABA EN ESPAÑA LEVANTAR ALTARES AL HEROISMO Y A LA ABNEGACION!

Mujeres españolas, niños españoles, Cadetes de la Infantería española, la que por saber morir sabe vencer. Guardias civiles abnegados y precisos como máguilas en el cumplimiento del deber. Escuchad esta voz mía que se quiere de emoción, sonoramente, como la copa sensitiva de una campana. Oíd esta voz que es la voz de Falange Española. Y la voz de las madres que rezan. Y la voz de los hijos que se crecen en ímpetu varoniles ante las hazañas de sus padres. Oídm vosotros que sois el recio perfume de la rectitud de España entera, que os sigue en el mundo, que os sigue en el espíritu agradecido de la Patria, la que, como dicen rotundas estrofas del Himno de la Infantería Española, tantas veces cantado con ardores de juveniles en flor en esos patios venerables, os devuelve en la frente dolorida los besos que recibid.

Sabed que hoy, en este momento preciso, lo mismo que a lo largo de las largas horas de vuestro tremendo esfuerzo os sigue el espíritu agradecido de la Patria, la que, como dicen rotundas estrofas del Himno de la Infantería Española, tantas veces cantado con ardores de juveniles en flor en esos patios venerables, os devuelve en la frente dolorida los besos que recibid.

¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

¡Salve, bravos Cadetes de Toledo que tras larga odisea y sublime denuedo, habéis vencido en singular pelea, a esa canalla atea sin Patria, sin Amor, sin Fé y sin Credo! Vuestros preclaros nombres, pasarán a la Historia envueltos en el nimbo de la Gloria para asombro y ejemplo de los hombres. El Mundo os juzgará, y en lo profundo de un sentimiento que en su fondo entraña la virtud y el valor, no es solo España la que ha de enalteceros; ¡Será el Mundo, el que lance a los vientos vuestra hazaña!

Academia de Infantería de Toledo, Alcázar Imperial, auténtico museo de las virtudes de la raza, te prometemos en esta hora de solemnidades que vivirás eternamente en la memoria de los buenos!

¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

(Viene de la primera)

magnífica en el interior del edificio.

Asistieron al acto todas las autoridades militares civiles y académicas.

En la Plaza de San Fernando se congregaron más de diez mil personas y también asistieron los consules de Francia, Italia, Alemania, Inglaterra, Portugal y Uruguay.

A la hora en que llegaron los cadetes se oyó una imponente ovación que duró largo rato en medio de atronadoras vivas a España, a los héroes del Alcázar, al Ejército nacional y a los generales.

En el salón de actos el general Queipo de Llano pronunció unas elocuentes palabras de salutación en su nombre y en el del Alcalde de la ciudad.

El capitán de caballería, señor Hidalgo, agradeció las palabras del general y las manifestaciones de simpatía de que le hizo objeto el pueblo sevillano, diciendo que el gesto no tenía otro valor que la obediencia al mando.

Nosotros — agregó — no somos héroes sino españoles y nuestro gesto no ha sido otro que el cumplimiento del deber y entre las ruinas hubiéramos perecido antes que rendirnos a los enemigos de España.

Grandes ovaciones premiaron las palabras del general Queipo de Llano y las del capitán Hidalgo y los que se hallaban en el salón gritaron entusiastas vivas patrióticas.

AUN DESVIRTUANDO LOS HECHOS LOS ROJOS CONFESAN SU DERROTA EN TOLEDO

Paris. — Radio Colonial informa que el Gobierno de Madrid ha confesado la conquista de Toledo y que la evacuación de la ciudad se hizo por los vuelos de la gigante empresa que estáis realizando.

Desde las cimeras cumbres de las sierras bravas hasta la luz gloriosa de nuestro Mediterráneo azul; desde la serena llanura castellana hasta la jocunda gracia de Andalucía; en la ciudad, en el llano, en los campos, en todos los rincones de esta España, que es hoy una gloriosa flor de reconquista hay almas que vibran por vosotros y ante vosotros, y hay voces de flechas, y chucos, y espadas y fusiles, y lanzas simbólicas y todos los emblemas guerreros que se inclinan rendidos en sumo homenaje a admiración a la suprema valentía de la raza.

Ya resumían los claros clarines dice la estrofa de Ruben Si. Ya resuenan hasta en América los claros clarines de vuestro sublime locura de amor. Locura de amor por la Patria. Locura de amor por la casa solariega. Locura de amor por el rincón en donde reposan nuestros muertos que todavía son nuestros por obra y gracia de la maravilla del recuerdo. Locura de amor por la madre y por el hijo por la novia y por la amante compañera. Locura de amor por las glorias pasadas y por un venir fecundo que ofrecer a España; locura de amor por esta Patria querida, querida ahora más que nunca, en su presente, por lo que siente, por lo que sufre, por lo que llora.

Mujeres de España del mismo templo de Agustina de Aragón y de Teresa de Cepeda. Niños españoles que sois ahora nuestras más santas esperanzas. Cadetes de España, caballerías infantiles. Guardias civiles de Ahumada, amparo bueno de toda causa justa, hombres de acero y oro. Sabed todos que en este momento se os admira de Polo a Polo y que en España se reza por vosotros, se quiere más por vosotros, se siente más honra por vosotros, porque vosotros sois el vértice de esta pirámide colosal que al valor está levantando el Ejército y los hijos predilectos de la Patria.

Falange Española de Tetuán por mi boca, y con ella los hombres de España, y las mujeres de España, y los niños de España, gritan con gritos encendidos el supremo homenaje a vuestros merecimientos.

Academia de Infantería de Toledo, Alcázar Imperial, auténtico museo de las virtudes de la raza, te prometemos en esta hora de solemnidades que vivirás eternamente en la memoria de los buenos!

¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

AL CERRAR LA EMISION DE RADIO CLUB PORTUGUES

RESUMEN DE LA SITUACION DESPIES DE LAS ULTIMAS VEINTICUATRO HORAS

Hemos de referirnos en primer lugar al sector del Norte, donde dentro de muy poco tiempo ha de estar concentrada toda la atención de España.

La Agencia Havas y la emisora de Radio Aragón, dan la noticia de haber sido tomado Algorita.

Sin embargo esta noticia no ha sido confirmada y hay que acogerla con todo género de reservas.

Pero haya caído o no Algorita, Ondarrea ha sido tomada, Bilbao dentro de poco tiempo, quizás una semana se habrá tenido que rendir.

En Asturias la situación es la misma. Es decir que continúa favorable a nuestras fuerzas. Las bravas columnas gallegas que combaten en este sector pueden estar orgullosas y satisfechas.

En Asturias sigue el avance victorioso, como sigue en todos los frentes. Sólo les queda ya los rojos en este sector un tro